

Einige Informationen zum Ecuadoraustausch

1. Der Besuch der Ecuadorianer

Im letzten Monat vor den Sommerferien kommen die ecuadorianischen Gastschüler/-schülerinnen zu uns zu Besuch und werden von den Gastfamilien am Flughafen in Bremen abgeholt. In diesem Schuljahr wird das vom 24. Mai bis zum 24. Juni 24 sein.

Während des Aufenthaltes in Oldenburg werden die Gäste von den Gastfamilien als ein weiteres Kind in die Familie aufgenommen und gepflegt.

Die Gruppe der Ecuadorianer und Ecuadorianerinnen wird von einer Lehrkraft begleitet, die mit der Gruppe während des Aufenthaltes zwei Ausflüge unternimmt (z.B. Heidepark, Bremen, Hamburg).

Am Anfang findet an der Schule ein gemeinsames Begrüßungsabendessen mit Fingerfood-Buffer statt, das von den Familien gemeinsam bestückt wird.

Die Gastschülerinnen und -schüler gehen während des Aufenthaltes mit in den Unterricht.

Die Gäste aus Ecuador sprechen unterschiedlich gut Deutsch, da es an der Deutschen Schule in Quito zwei verschiedene Zweige gibt: Bei einem Zweig finden praktisch alle Fächer auf Deutsch statt, bei dem anderen nur das Fach Deutsch und zwei weitere Fächer. Für alle Schülerinnen und Schüler aus Quito ist Deutsch keine Muttersprache.

2. Die Organisation des Rücktausches: die Reise nach Ecuador

Entweder die Schülerinnen und Schüler sprechen sich miteinander ab und einigen sich auf einen Zeitraum. Dann wäre es gut, diesen Zeitraum zunächst mit der ecuadorianischen Schule im Vorfeld abzusprechen, da eine ganze Gruppe davon betroffen ist.

Wenn man sich einzeln mit der Familie auf einen Zeitraum verständigt, dann genügt es, diesen Termin danach der ecuadorianischen Schule mitzuteilen.

Wichtig ist, dass diese Reise in der Regel maximal einen Monat dauern sollte, damit Hin- und Rücktausch ungefähr genauso lange sind. (Ein kürzerer Zeitraum stellt kein Problem dar.)

Verantwortlich für den Austausch an der Deutschen Schule in Quito ist Andrea Kundt, die über folgende E-Mail-Adresse kontaktiert werden kann: extracurricular@caq.edu.ec

Wenn Sie den Termin wissen, dann stellen Sie einen **formlosen Antrag** an unseren Schulleiter Herrn Marschhausen und beantragen eine Beurlaubung für diesen Zeitraum!

In der Vergangenheit haben sich zwei Zeiträume als besonders geeignet erwiesen: entweder nach den Weihnachtsferien im Januar/ Februar oder im letzten Monat vor den Sommerferien.

In dieser Zeit werden kaum Arbeiten geschrieben und es stellt sich nicht so sehr die Frage danach, ob irgendwelche Arbeiten evtl. nachgeschrieben werden müssten.

Beim Kauf der **Flüge** kann es sinnvoll sein, Direktflüge ab Amsterdam mit KLM zu wählen. Nach Amsterdam fährt man mit dem Auto in drei Stunden und kann dadurch sicherstellen, dass die Jugendlichen keine unangenehmen Umsteigerlebnisse im Ausland haben. Am Flughafen in Quito werden die deutschen Gäste von den Gastfamilien abgeholt.

Website der Deutschen Schule in Quito

<https://www.caq.edu.ec/de/>

Die Schülerinnen und Schüler des Colegio Alemán bezahlen Schulgeld in Höhe von rund 750 Euro. Für unsere Austauschschüler ist der Schulbesuch an der Schule kostenlos, da die ecuadorianischen Schülerinnen und Schüler hier in Deutschland auch kein Schulgeld bezahlen müssen.

Die Höhe der Kosten für den Besuch der Deutschen Schule bedeutet, dass nur wohlhabende Familien es sich leisten können, ihre Kinder an diese Schule zu schicken. Diese Familien wohnen in bewachten Wohnsiedlungen, sodass es keinen Grund gibt, sich Sorgen bezüglich der Kriminalität oder Sicherheit der Jugendlichen zu machen. In der Regel werden die Jugendlichen in die Schule gebracht und auch von dort abgeholt.

Quito

Quito, die Hauptstadt Ecuadors, liegt auf einer Höhe von 2.850 m in den Vorläufern der Anden. Die Stadt wurde auf den Fundamenten einer alten Inka-Siedlung errichtet. Bekannt ist sie für ihre gut erhaltene Altstadt aus der Kolonialzeit mit vielen Kirchen aus dem 16. und 17. Jahrhundert sowie anderen Gebäuden, in denen europäische, maurische und indigene Baustile verschmolzen wurden.

Die Einreisebestimmungen

Deutsche Staatsangehörige benötigen für die **Einreise** und einen Aufenthalt von bis zu 90 Tagen (pro Jahr) kein **Visum**.

Die **Einreisebestimmungen** von **Ecuador** machen es Ihnen möglich, mit einem regulären oder vorläufigen **Reisepass visumfrei** in das Andenland einzureisen.

Im Internet können Sie sich beim Auswärtigen Amt über die aktuelle politische Lage bzw. über evtl. vorliegende Reisewarnungen informieren.

Impfempfehlung

Es ist sinnvoll, sich beim Hausarzt über notwendige Impfungen zu informieren und vor allem auch zu überprüfen, ob Impfungen aufgefrischt werden müssen (Tetanus, Diphtherie, Hepatitis A und Tollwut werden allen Reisenden empfohlen).

Das Klima in Quito

Es gibt im Allgemeinen nur zwei Jahreszeiten in Ecuador - Regenzeit und Trockenzeit - mit allerdings erheblichen Unterschieden zwischen den geographischen Regionen. Die Temperatur wird zum großen Teil durch die Höhenlage bestimmt und ist aufgrund der Äquatornähe ganzjährig recht gleichmäßig verteilt. In der Sierra sind die Tag-Nacht Unterschiede in den Temperaturen ausgeprägt. Selbst während der Regenzeit sind die meisten Tage bis zum Nachmittag sonnig.

Die Trockenzeit im Hochland liegt zwischen Juni und Ende September und um Weihnachten, allerdings ist es auch der feuchten Jahreszeit nicht besonders regnerisch.

Quito	JAN	FEB	MAR	APR	MAI	JUN	JUL	AUG	SEP	OKT	NOV	DEZ
Sonnenstunden/Tag	5	5	4	4	5	6	7	7	6	5	6	6
Tagestemperatur	21	21	20	21	21	21	21	22	22	21	21	21
Nachttemperatur	8	8	8	8	8	7	7	7	7	8	8	8
Regentage/Monat	9	11	11	15	10	9	3	3	8	13	13	7

